

La gestion de classe à la HEP-VS, au fait, c'est quoi ?

MOTS CLÉS : VISION • TOUCHE VALAISANNE

Toute l'équipe s'est mise au travail pour cette dernière rubrique de l'année scolaire, afin de vous communiquer notre vision de ce qu'est la gestion de classe dans la formation des enseignants en Valais. Dans notre orientation, nous avons pris comme socle la vision institutionnelle définie par la Haute école pédagogique du Valais pour les années 2023-2026.

A partir de la littérature sur le sujet et en prenant en compte la culture cantonale, nous affirmons que :

«La gestion de classe se définit par l'élaboration, la mise en place, l'étayage et le développement d'un climat propice aux apprentissages permettant de développer simultanément des connaissances et compétences académiques et psychosociales. Cela s'opérationnalise par des gestes réfléchis, séquentiels et simultanés, et par des outils pédagogiques et didactiques qu'un enseignant mémorise, comprend, applique, analyse, évalue et crée pour et avec sa classe.»

Cette définition est propre à la HEP-VS. D'ailleurs, si vous regardez comment est considérée la gestion de classe dans d'autres hautes écoles pédagogiques, vous verrez que toutes, bien qu'en gardant une trame commune, ont leur touche institutionnelle.

Notre touche valaisanne, c'est :

- La formation autour d'outils pédagogiques sur mesure autant que la



gestion de la pensée dans la complexité.

- Une place forte donnée aux compétences psychosociales pour une école qui fait grandir.
- Une gestion de classe qui sert le climat d'apprentissage.
- Une activité qui se fait avec les élèves et qui tient compte du développement de leur autonomie.

Nous espérons, à travers ce positionnement, rendre visibles nos orientations thématiques et clarifier ce que la HEP-VS offre aux futurs enseignants

au service d'une école de l'émancipation.

A quelques encablures d'une pause estivale bienvenue, nous remercions chacune et chacun pour votre action patiente et affirmée auprès de la jeunesse valaisanne.

*Equipe gestion de classe HEP-VS
Erica Borloz, Nicolas Bressoud, Jean-Paul Fai, Elena Lucciarini,
Fabrice Massy & Jérôme Pillat •
nicolas.bressoud@hepvs.ch*

EN RACCOURCI

Prix suisse du livre jeunesse Lauréates de l'édition 2023

Cette année, plus de 120 titres provenant de 75 éditeurs ont été soumis au Prix suisse du livre jeunesse. Pour cette édition, il est décerné à l'autrice Elisa Shua Dusapin et à l'illustratrice Héléne Becquelin pour leur roman graphique *Le Colibri* publié aux éditions La Joie de lire (2022).

www.prixlivrejeunesse.ch

